

Paris, 1 de octubre de 1968

Sr. Dn. Claudio Sánchez Albornoz
Anchorena, 1481
Buenos Aires (Argentina)

Mi querido presidente y amigo:

Recibí los Bonos del Tesoro que me ha devuelto firmados.

He tardado en escribirle esta carta más de lo que le anuncié en mi última, debido a que Maldonado a causa de sus exámenes ha dejado pasar en claro dos semanas y por otra parte la gestión que Just había de hacer cerca de la minoría en Méjico apenas está comenzada. El viernes último, en Consejo de Ministro -al que yo asistí también- se decidió someter a usted un plan para zanjar la cuestión que hay pendiente con el Colegio Madrid y del cual ya Maldonado que fue el ponente le había dado cuenta. Se busca una solución política y no jurídica y aquélla será en todo favorable al Colegio.

Como le digo, la minoría no ha resuelto ni ha podido resolver aún lo relativo a la incompatibilidad de Maldonado, pues Just, según nos ha dicho, no se ha dirigido todavía a ningún miembro de ella, en espera de que Arauz medie para restablecer la buena relación que siempre ha tenido aquél con Giner de los Ríos -que es a quien quiere plantearle la cuestión- y que parece ser que se ha enfriado desde la elección de Vicepresidente de la Cámara. Entretanto Maldonado cobra como Vicepresidente y no como Ministro -desde el mes de mayo-, pero en el libro no se hace ese asiento hasta ver en qué queda eso y como las cantidades son iguales no habrá problema, cualquiera que sea la solución que en definitiva se adopte.

Desde luego, como en mi larga carta de fecha 26 de agosto último le decía, puede usted contar con que permaneceré en mi puesto de Habilitado y de Secretario General del Ministerio de Negocios Extranjeros hasta que usted esté aquí y pueda resolver. Insisto en marcharme porque me encuentro cada vez más cansado físicamente y desde muy pronto, que va a empezar el curso, será muy dura la tarea de simultanear ambas cosas.

Por otra parte le anuncié mi propósito -y es una razón también como aquélla para no aceptar el puesto de Ministro- de entrar en España si allí se produce un cambio de Jefatura del Estado, aunque le suceda una situación -y es lo más seguro- que no pueda ser aceptada por el Gobierno de la República. Este deberá existir mientras allá no haya un régimen nacido de unas elecciones libres y no faltará quien con abnegación esté dispuesto a integrarlo, pero por mi parte llegado ese momento estimaré no faltar a mis deberes frente a mis electores y a la República reintegrándome ya a España, donde, por otra parte, creo que será donde habrá que actuar entonces con más eficacia que fuera.

Para nuevo ministro no se me ocurre un nombre determinado, pero creo que una vez esté usted aquí no le será difícil con el asesoramiento y el concurso de Valera, Just y Maldonado hallar la solución.

De México acaso alguien pudiera venir sin grandes gastos, y eso ampliaría la base y daría nuevo impulso a la acción del Gobierno. Este, a mi juicio, debería definir una política, y esto no lo veo fácil no estando aquí usted;